
3℃~16℃明日

今日
晴到多云。西北到北风4~5级，傍晚转东南到南
风4~5级阵风6级。

晴到多云。偏南风4~5级阵风6级，下午增强到
5~6级阵风7级。
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何中伟在开展“大走访大调研大服务大解题”活动时强调

深入推进城市有机更新和环境综合整治
持续提升海上花园城市形象品质活力
阴记者 董佩军

本报讯 1月29日上午，市委书
记、新区党工委书记何中伟到普陀、

新城、定海等地开展“大走访大调研

大服务大解题”活动，调研环境综合

整治工作。他强调，要锚定建设现代

化海上花园城市的目标真抓实干，

深入推进城市有机更新和环境综合

整治，全面提升形象品质，让城市变

得更加整洁美丽、富有活力。

位于普陀区东港街道红旗村的

观碶头区块，征迁工作正在有序推

进中，今后这里将建设普陀未来智

创城科技产业园。何中伟察看了该

区块环境整治、规划建设等情况。他

指出，要加大拆迁区块环境整治力

度，坚决杜绝“脏乱差”现象，优化功

能业态布局，尽快推进项目落地。

在新城，何中伟先后来到蒲东

拆迁区块、富丽岛路与海天大道交

叉口区块、千岛路与东西快速路交

叉口东南侧区块、金鸡山东侧区块、

老碶拆迁区块、临长路百叶颐养院

北侧地块，仔细检查环境综合整治

情况，了解拆迁进展、项目规划建设

等情况。他指出，要进一步加强拆迁

和闲置区块的管控整治、绿化美化，

确保环境整洁干净。要一体推进拆

迁、规划、招商、开发等各项工作，科

学合理布局商住等各类业态，让新

城更具活力和魅力。

在定海区庆丰路拆迁区块，何

中伟详细了解定海环境综合整治、

老旧小区改造、基础设施建设、古城

微改造等工作。他指出，定海要加快

城市有机更新，推进棚户区、老旧小

区改造，让老城区焕发新容颜，提高

群众生活品质。要充分发挥独特的历

史人文和深厚的文化底蕴优势，深入

推进古城微改造，加快东海百里文廊

等项目建设，打造一批标志性成果。

何中伟强调，环境面貌事关海

上花园城市的形象品位，要持之以

恒开展城乡环境综合整治，大力扫

除各类环境卫生顽瘴痼疾。要不断

提升城市规划、建设、管理水平，以

“绣花功夫”抓好文明城市常态化、

一体化、精细化管理。要统筹优化城

市功能和空间业态布局，有序推进

城市重点功能节点建设，加快谋划

招引落地推进一批重大项目，打造

“海岛生活”新场景，赋能现代海洋

城市建设，让海上花园城市更加宜

居宜业宜游。

张立军、赵骏、周建军参加活动。

阴记者 虞仁珂

本报讯 备受全市人民瞩

目的市八届人大三次会议和市

政协八届二次会议即将召开。

记者从市两会秘书处获悉，目

前会议所涉及的食、住、行、安

全以及各项服务保障工作已基

本落实到位。

今年的市两会是在全市上

下全面贯彻落实党的二十大精

神和中央、省市委决策部署，奋

力书写现代海洋城市建设新篇

章等关键节点召开的重要会议。

市八届人大三次会议将听取和

审议政府工作报告，决定今年全

市经济社会发展的各项目标任

务，票决2023年民生实事项目。
市政协八届二次会议，来自全市

各党派团体、各族各界的委员将

共商舟山改革发展大计。

昨天上午，记者来到新城

会议中心及代表、委员驻地。

各项氛围营造工作正有条不

紊地进行，现场整体简朴、庄

重又不失喜庆。工作人员正对

各项设备以及物资做着最后

的调试和清点，确保安全、顺

利投入使用。

今年市两会将一如既往坚

持节俭、安全、高效原则。参会

人员和工作人员原则上实行封

闭式管理。人大各代表团审

议、政协各小组讨论一律安排

在驻地和周边单位会议室；全

体会议、预备会议等安排在新

城会议中心。驻地与新城会议

中心实行点对点车辆接送。参

会人员除参加会议活动外，原

则上不外出。会议期间，各会

议室将加强通风换气、保洁消

毒等工作。 下转第2版荩

市两会各项工作准备就绪
今年首次增加了“代表委员通道”环节

阴记者 刘浩

本报讯 昨天上午，市委副书

记、市长徐仁标到金塘开展“大走访

大调研大服务大解题”活动，走访重

大项目工地，调研甬舟铁路、甬舟高

速公路复线金塘至大沙段工程进度

和复工复产情况，看望慰问在岗工

作人员。他强调，要深入贯彻党的二

十大精神，坚决落实党中央、国务

院、省委省政府和市委的决策部署，

以“开局就是决战、起步就要冲刺”

的状态、“真抓实干、马上就办”的作

风，全力以赴抢开局、抓进度、优服

务，迅速掀起新一年重大项目建设

热潮，确保实现“开门稳”“开门红”。

甬舟铁路、甬舟高速复线项目

昨天复工。徐仁标来到项目施工现

场，百余名工人正在搭建栈桥，为建

造公铁两用桥作准备。徐仁标向大

家致以问候和敬意，详细了解项目

进展和复工复产情况。他说，甬舟铁

路是舟山百姓日思夜盼的大工程，

也是打开舟山未来发展新格局的大

动脉。各有关单位要切实增强“只争

朝夕、时不我待”的紧迫感，全力以

赴抢时间、抓进度、提效率，保质量、

保安全、保投资，确保完成年度投资

目标任务。区块部门要齐心协力、专

班服务、营造氛围，主动发现、提前

介入、精准解难，实现项目全线无障

碍施工。

徐仁标还主持召开座谈会，听

取我市重点项目进展及复工复产情

况。他强调，各地各部门要提高站

位、担当作为，对标对表全年目标任

务，把重大项目建设作为促投资稳

增长的“牛鼻子”，层层压实责任，及

时协调解难，全面加快建设，确保在

建项目尽快全面复工、新建项目实

质性开工，做到开工不停工。要聚焦

九大产业链，谋深招好做实项目，构

建“谋划一批、储备一批、在建一批、

达产一批”的重大项目滚动建设局

面。越是项目建设大干快上时，越要

夯实基层基础。要加强基层组织建

设，充分发挥基层党组织战斗堡垒作

用，为项目顺利推进提供支持保障。

徐仁标在开展“大走访大调研大服务大解题”活动时强调

抢开局抓进度优服务 确保实现“开门稳”“开门红”

本报讯（记者 周杭琪 通讯员 阴冠平）推
动新能源产业高质量发展、提升偏远海岛养老

服务质量、探索创新海岛农村土地经营权融资

发展新模式……在 2022年召开的市八届人大
一次会议期间和闭会期间，共收到代表议案建

议237件，其中有13件被大会列为重点督办议
案建议，8件由市政府领导挂钩领办。

记者日前从市人大常委会代表工委了解

到，市八届人大一次会议期间提出的议案建议

均按期办理并答复代表。从办结情况来看，所提

议案和建议得到解决或基本解决的（A类件）154
件，占65.0%；部分解决或列入计划解决的（B类
件）68件，占28.7%。从反馈情况来看，代表对办
理答复表示满意的 229件，占 96.6%，基本满意
的8件，占3.4%。

聚焦助推我市经济社会高质量发展，《关

于建立增殖放流基地 延伸海洋产业链点的

议案》《关于对舟山粮油产业园区加快发展

的议案》《关于加快建设以智慧海洋为核心

的海洋数字经济的议案》 等一份份议案建

议，在市人大常委会、市政府的推动下，转化

为一剂剂“良方”，赋能高水平建设现代海洋

城市。其中市人大常委会主任张明超领衔督

办 《关于推动新能源高质量发展 以海岛版

“两山银行”助推共同富裕的议案》，多次组

织主办和协办单位共同会商并听取工作进

展情况汇报，提出办理工作具体要求。张梓

杨代表提出的《关于高效推进金塘新材料园

区建设的议案》，获市政府徐仁标市长高度

重视，要求有关部门抓紧解决各类要素需

求，全力争取金塘新材园区荣盛新材料项目

主体工程早日开工。

关注民生福祉和共同富裕，市人大代表毛

军红、胡洁、徐志霞等从城市精细化管理入

手，建议激活基层治理“最小细胞”、优化中心城区智慧停车体

系、坚持城乡融合发展，让市民家门口的生活更宜居更美好。围

绕“小岛你好”海岛共富行动，市人大代表潘洁、樊海霞、毛国锋、

郑晓芬等分别建议提升偏远海岛养老服务质量、改善我市离岛教

育、提升我市急救中心急救能力，给小岛群众带去看得见摸得着的

获得感、幸福感。

回应民生关切，如何确保一件件“纸上”的建议落到“地上”？记

者了解到，去年市人代会以来，市人大常委会深化重点议案建议督

办机制，综合运用舟山市数字人大平台开展议案建议督办。依托

“代表呼声一键办”子场景，对议案建议内容、交办情况、办理进

度、结果反馈、代表评价实行全程网上公开，接受代表实时监督。

对办理进度较慢的单位，及时做好催办，确保办理进度。办理答复

件在正式答复代表和网上公开前，认真做好审核把关，确保答复

质量。如市人大代表郭金伟提交《关于方便残疾人和老年人公交

出行的建议》后，各承办部门和单位加快无障碍公交车更新，其中

市公交公司计划再新购置30辆一级踏步（低入口）公交车，持续提
升无障碍公交车比例。

所呼有所应，所盼有所办。代表们的一个个“金点子”，为我市

高质量发展注入强大动能，也转化为促发展、惠民生、暖人心的政

策举措。
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宁波舟山港：船来船往海上丝绸之路货运忙
1月28日，宁波舟山港金塘港区大浦口集装箱码头，凯帕伊萨轮完成1273标箱的作业后刚刚离开2号码头，海洋网联宙斯轮又在3艘拖轮的帮助下靠

泊，并将进行4209.5标箱的装卸作业。而在1号码头的东方釜山轮解缆离港后，永盛158轮又靠了上来。大浦口国际集装箱码头这一海上丝绸之路的节
点，船来船往，一派繁忙景象。海关数据显示，春节7天，大浦口码头集装箱吞吐量3.58万标箱，同比增长72.36%。 摄影 通讯员 姚峰 吴桐 胡晓亮

阴通讯员 余县安 王海东

日月其迈，岁律更新。

2022年，是党的二十大胜利召
开之年，也是我市奋力打造现代海

洋城市，砥砺奋进、开启新篇章的关

键之年。

这一年，我们实干争先，攻坚克难；

这一年，我们利剑高悬，激浊扬清；

这一年，我们守正创新，勠力奋发。

……

一年来，在省纪委省监委和市

委的坚强领导下，全市各级纪检监

察机关忠诚履职尽责，积极担当作

为，围绕中心大局充分发挥监督保

障执行、促进完善发展作用，纵深推

进清廉舟山建设，我市政治生态持

续向上向好，全面从严治党成效度

实现了大提升，作风建设形成了“组

合拳”，清廉建设走出了特色路，“三

化”建设取得了新进展。

坚定践行“两个维护”
政治监督有力有为

突出开展重大工程项目全生命

周期嵌入式监督，推动我市 2年内
立项项目开工率保持在 90%以上；
紧盯税费减免、民生保障等措施

的执行开展监督检查，确保各项

政策应出尽出、精准滴灌、直达快

享，切实帮助各类市场主体解难

纾困；以“ 1+6+5+N”快响激活督
查模式，推动因时因势优化防疫

举措，提升防控工作的科学性、精

准性和有效性……

成绩的背后映照出我市纪检监

察机关聚焦重要部署、重点工作、重

大项目等推进政治监督具体化、精

准化、常态化，保障经济社会高质量

发展的努力与实践。

这一年，市纪委市监委牢牢把

握学习宣传贯彻党的二十大精神这

条主线，紧盯“国之大者”“省之大

计”“市之大事”，以“防疫情、稳经

济、保安全”专项监督为牵引，构建

了“7+N+X”市域政治监督体系，实
行一个项目、一个方案、一套专班、

一抓到底的工作机制，统筹抓好共

同富裕、粮食安全、同舟颐养、清廉

自贸等重点项目，推动重大决策部

署在舟山落地落实。

高质量发展建设共同富裕示范

区是以习近平同志为核心的党中央

赋予浙江的光荣使命。

从“浙江有礼”到“浙文惠享”文

明美丽和谐展示区建设，从“同舟颐

养”到“同舟善育”等“同舟共享”行

动实施，从“小岛你好”海岛共富行动

到“星辰大海”计划，下紧转第2版荩

全面贯彻落实党的二十大精神 加快打造清廉建设高地
———2022年我市持续推进纪检监察工作高质量发展综述

聚力攻坚 迎风破浪
———2022年度全市固定资产投资超千亿侧记

>>>详见第2版
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